

## Toulouse L1 2004-2005 - questions

Par **Visiteur**, le **02/08/2009** à **00:40**

Mme DOUNOT.

Commentez le texte suivant :

" La population mondiale compte actuellement 6, 2 milliards d'habitants, dont plus de 60% vivent sur le continent asiatique... le nombre d'individus sur terre a plus que doublé en 50 ans, et l'on observe depuis les années 1960, qu'il croît à un rythme d'un milliard tous les 12 à 15 ans...

Les défis posés par l'évolution démographique mondiale ne se posent pas dans les mêmes termes pour tous les pays. Au Nord, le vieillissement démographique est l'un des problèmes majeurs que les autorités auront à résoudre dans les prochaines années...

Pour les pays en développement, où les enfants de moins de 15 ans représentent 40% de la population, le problème se pose autrement.

Les conséquences seront d'abord humanitaires... Les disparités économiques à l'échelle mondiale sont également un défi supérieur de grande ampleur. Les habitants des pays de l'OCDE ont un revenu par tête 5 fois supérieur à la moyenne mondiale, et 23 fois plus élevé que celui des pays à revenu faible ou intermédiaire...

La cause principale d'émigration résidant dans l'espoir d'accéder à de meilleures conditions de vie, les fortes disparités économiques et les besoins de main d'oeuvre qui toucheront les pays développés, dans les prochaines décennies, devraient continuer de motiver les candidats au départ. Face à un Nord vieillissant et riche, les tentatives migratoires du Sud ne pourront que s'amplifier ".

Atlas des relations internationales sous la direction de Pascal Boniface ( Hatier 2004 )

\*\*\*

Commentez le texte suivant :

Selon les termes du groupe ( de réflexion sur la réforme de l'ONU ), l'ONU a été créée avait tout pour " préserver les générations futures du fléau de la guerre ", mais aujourd'hui les plus grandes menaces de sécurité auxquelles nous sommes confrontés " ne se limitent pas aux guerres d'agression menées par des Etats ". Ce qui préoccupait les pères fondateurs de l'Organisation des Nations Unies, c'était la sécurité des Etats . Ils concevaient le nouveau système de sécurité collective au sens militaire classique.

Aujourd'hui, les menaces sont le fait d'agents non étatiques aussi bien que d'Etats, et touchent à la fois à la sécurité des personnes et celle des Etats...

Le groupe traite ouvertement des nouvelles menaces transnationales créées par les terroristes et par la prolifération des armes de destruction massive. Ses membres ont convenu qu'il pouvait exister des " scénarios cauchemars " combinant ces deux menaces, et pouvant nécessiter le recours préventif à sa force ".

Joseph S. Nye, Professeur à Harvard, Le Figaro, décembre 2004

\*\*\*

Matière sans TD

Les relations Nord-Sud